

25 Juillet 1848

333

CIRCULAIRE

AU

CLERGÉ DU DIOCESE DE MONTRÉAL.

MONTRÉAL, LE 27 JUILLET 1848.

MONSIEUR,

En vous envoyant le rapport ci-contre de l'Assemblée du clergé, tenue le jour de la St. Jacques, j'en prends occasion de vous prier de faire de nouveaux efforts pour encourager la belle œuvre de la Propagation de la Foi. Le nouveau motif pour cela est l'avantage qui en doit revenir à des milliers de nos jeunes gens qui vont aller s'établir dans les townships. Afin d'épargner à vos gens des frais de voyage et une perte de temps pour venir chercher ici les recommandations, il vaudrait mieux envoyer au secrétaire du comité central une liste des personnes de votre paroisse, qui veulent prendre des terres dans les townships, avec un mot de recommandation et celui-ci vous transmettra le billet d'introduction aux agents des terres, afin que chacun puisse se présenter à eux et être entendu.

Je vous annonce que la Retraite Pastorale se fera à l'ordinaire au Petit-Séminaire de cette ville, et commencera le 24 août prochain, entre les 4 et 5 heures de l'après midi, pour se terminer le premier septembre. Je donne à tous ceux qui garderont les paroisses les pouvoirs de desservants avec la faculté de biner et je dispense au besoin d'un ban de mariage ceux qui, sans cela, seraient dans le cas de se marier dans la semaine de la retraite. Je prie chaque curé de s'arranger avec ceux qui ont des vicaires ou avec les prêtres des Séminaires et de l'Evêché, et au besoin avec ses voisins, pour que le même prêtre n'ait pas plus de deux ou trois paroisses à desservir.

Il y aura à l'Evêché une autre Retraite, pour ceux qui auront gardé les cures. Elle commencera le 7 septembre entre les 4 et 5 heures de l'après midi et se terminera le 15 du même mois. Les mêmes pouvoirs que ci-dessus sont donnés à ceux qui seront à leur tour gardiens, pendant cette seconde Retraite. Par cet arrangement, chacun pourra se procurer le précieux avantage de se ranimer et fortifier dans la pratique de ses devoirs. Nous faisons route vers l'éternité par des chemins bien tortueux et nous conduisons au port du salut des vaisseaux chargés de grandes richesses, qui sont ces milliers d'âmes, confiées à nos soins.

Nous avons besoin et grand besoin de nous arrêter un peu pour considérer si nous n'aurions pas par mégarde pris quelque fausse route. Aussi vous recevrez cette invitation comme sortie de la bouche de J. C. *Venite seorsum; et requiescite pusillum. Erant enim qui veniebant et redibant multi; et nec spatium manucandi habebant. Et ascendentes in navim aberunt in desertum locum seorsum.* (Marc. 6. 31 et 32.) Ces paroles nous conviennent à tous parfaitement et je les laisse à votre méditation. Seulement n'oubliez pas de recommander le succès de cette Retraite aux prières de vos bons paroissiens; car nous en avons bien besoin.

En attendant le bonheur de respirer avec vous l'air enbaumé de la solitude,

Je suis bien affectueusement,

Monsieur,

Votre très humble et très obéissant serviteur

✠ IG. EV. DE MONTRÉAL.

(Vrais copie)

A. S. Secrétaire.